

Il vaut mieux être chanceux que brillant pour avoir un gros salaire

Le Journal de Québec · 27 févr. 2023 · 28

AGENCE QMI | Les gens qui gagnent les salaires les plus importants ne sont pas nécessairement les plus brillants, démontre une étude suédoise qui s'est attaquée au lien unissant les habiletés cognitives aux revenus.

Pour parvenir à ce constat, les chercheurs se sont fiés aux mesures des habiletés cognitives de près de 59 400 hommes suédois réalisées lors de leur service militaire. Cette mesure d'intelligence a ensuite été comparée aux revenus qu'ils ont engrangés entre l'âge de 35 et 45 ans. En analysant ces bases de données, les scientifiques ont déterminé que les revenus semblaient suivre une courbe correspondant au niveau d'intelligence, du moins jusqu'à atteindre un revenu avoisinant les 600 000 couronnes suédoises (environ 78 000 \$ CAN) par année.

UN PLATEAU

Au-delà de ce montant, l'effet des habiletés cognitives atteint un plateau et n'influence plus vraiment le revenu annuel. Les membres du 1 % des gens les mieux payés affichaient même des capacités cognitives légèrement inférieures aux salariés juste en dessous d'eux.

Les chercheurs ont rappelé que, bien souvent, les énormes écarts de revenus entre les gens qui sont au sommet de la chaîne et leurs salariés sont expliqués par les aptitudes que nécessitent les postes de haut niveau.

« Cependant, nous n'avons trouvé aucune preuve montrant que ceux qui occupent des emplois supérieurs ayant des salaires extraordinaires sont plus méritants que ceux qui gagnent seulement la moitié de ces salaires », ont dit les auteurs. « Avoir un énorme succès professionnel est plus vraisemblablement dû aux ressources familiales ou à la chance qu'aux habiletés », ont-ils ajouté.

Encore du retard pour la bibliothèque Gabrielle-roy

Son ouverture reportée à l'automne plutôt que ce printemps

Le Journal de Québec · 27 févr. 2023 · 6 · DIANE TREMBLAY

Fermée depuis 2019, la bibliothèque Gabrielle-roy rouvrira ses portes à l'automne 2023 plutôt qu'au printemps, contrairement à ce qui était prévu. Il s'agit d'un nouveau report pour ce projet de 43,3 M\$.



La réouverture de l'emblématique édifice du quartier Saintroch, annoncée au printemps 2023, n'aura donc pas lieu. La Ville de Québec explique que l'échéancier a été révisé à la suite d'une mise à jour récente du chantier.

« Ce glissement dans l'échéancier est lié à la réparation majeure d'une poutre maîtresse du bâtiment ainsi qu'à plusieurs délais dans la chaîne d'approvisionnement des équipements, relatifs à la pandémie et au contexte mondial », a fait part Mathilde Borde, conseillère en communication.

Il s'agit d'un nouveau report pour ce chantier évalué à 43,3 M\$, dont 10 M\$ du gouvernement du Québec. En 2020, l'annulation d'un appel d'offres avait causé un retard d'un an dans les travaux de réfection.

RÉACTIONS

« Ce retard se veut symptomatique de ce qui se passe avec plusieurs projets à travers la Ville de Québec, on craint que ces délais puissent avoir des impacts financiers », a réagi Alicia Des-

pins, conseillère municipale de Vanier-duberge et responsable de la culture à l'opposition officielle.

L'appel d'offres pour la phase 2 des travaux avait été annulé, car les soumissions reçues étaient grandement supérieures aux estimations.

« À l'heure actuelle, aucun dépassement de budget n'est prévu pour le chantier », a assuré Mme Borde.

Les contrats pour les plans et devis ont été octroyés à l'automne 2017 et les travaux de préparation en vue de la construction ont débuté en septembre 2019.

« L'emplacement du chantier, c'est déjà un défi en soi. Il y a beaucoup de contraintes », a commenté un résident du secteur qui préfère garder l'anonymat.

UN CHANTIER BRUYANT

« Je me demande si, quand les travaux seront finis, on ne sera pas obligé de la défaire parce qu'elle ne sera plus au goût du jour ou adaptée aux besoins », a lancé un citoyen, Steeve Drollet.

« Quand c'est payé par l'argent des gouvernements, il y a beaucoup de chance qu'il y ait des retards », a ajouté un autre passant croisé sur la rue.

La patience des citoyens de Saintroch a été mise à rude épreuve ces dernières années. En plus de supporter le bruit et la poussière liés au chantier de la bibliothèque, il y a eu aussi les travaux préparatoires au tramway qui ont été réalisés presque en même temps.

Selon une compilation des appels effectués à la ligne 311, il y a eu 19 plaintes depuis le début du chantier de la bibliothèque dont 8 concernant le bruit.